



Denuncia ex Gobernador a funcionarios ante FGR

Va Cabeza de Vaca vs. Nieto y Villarreal

Asegura defensa de tamaulipeco que acusaciones fueron falsas

ABEL BARAJAS

Francisco García Cabeza de Vaca denunció ante la Fiscalía General de la República (FGR) a su sucesor Américo Villarreal y al ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, por conspirar para removerlo como Gobernador de Tamaulipas y entregarle el control del estado al crimen organizado.

Javier Coello Trejo, quien encabeza la defensa del ex Mandatario panista, dijo que los denunciados usaron sus cargos públicos para apuntalar una denuncia contra Cabeza de Vaca basada en hechos falsos y argucias legales.

En conferencia, indicó que en este plan también estuvo involucrado el líder de Morena, Mario Delgado, a quien señaló de apoyar a Sergio Carmona, empresario ligado al tráfico de huachicol en Tamaulipas y asesinado en 2021 en Nuevo León, para hacerse del control de negocios ilegales en la entidad.

La defensa aseveró que esperan que la FGR al menos finque la responsabilidad penal por los delitos de ejerci-

cio indebido del servicio público y abuso de autoridad, entre otros.

“El ex titular de la UIF, Santiago Nieto, en colusión con el entonces senador de la República, Américo Villarreal, idearon un esquema en el que aprovecharon las instituciones públicas que representaban, utilizaron todos los recursos inherentes a sus cargos para importarle hechos falsos a García Cabeza de Vaca y así intentar destituirlo como Gobernador”, dijo Coello Trejo.

“Recordemos que, de forma por demás espuria, con mentiras y falacias, pretendieron destituir al Gobernador, violando la Constitución, ya que Sergio Carmona, en colusión con Mario Delgado, se apoderaron de las Aduanas y del negocio del huachicol pretendiendo entregar el estado a la delincuencia organizada, situación que ha sido de conocimiento público a través de los medios de comunicación, incluida la información de que el Gobierno de Estados Unidos ha iniciado una investigación en contra de estas personas”.

Acompañado de los abogados Javier Coello Zuarth, Diego Ruiz Durán y Ricardo Cajal Díaz, el litigante afirmó que el senador suplente Alejandro Rojas Díaz-Durán

fue usado para presentar una denuncia ante la FGR basada en información falsa, tomada de notas periodísticas y redes sociales.

También acusó que Nieto hizo lo propio en la querrela de la UIF contra Cabeza de Vaca para engañar a la Sección Instructora de la Cámara de Diputados para pedir el desafuero del ex Mandatario.

Nieto, señaló Coello, denunció que una Sofom de nombre “Impulsos y Desarrollos GBO” le transfirió recursos sin razón alguna en 2014 a Cabeza de Vaca y que esa empresa supuestamente triangulaba recursos del Cártel de Sinaloa.

“Sin embargo, esta defensa ha demostrado en el proceso que esta Sofom precisamente le otorgó un crédito Francisco Javier Cabeza de Vaca en 2014, cuando era senador de la República para adquirir un departamento en la zona de Santa Fe; es decir, que una Sofom hizo precisamente a lo que una Sofom se dedica, prestar dinero y otorgar créditos”, comentó Coello.

Cabeza de Vaca se encuentra en Estados Unidos desde antes de dejar su mandato. Si bien es prófugo de la justicia, aún no está sujeto a un juicio de extradición.



UN LARGO CASO

En los últimos tres años, el ex Gobernador Francisco García Cabeza de Vaca ha enfrentando una serie de acusaciones por sus presuntos vínculos con el crimen organizado; el caso pasó por el Congreso de la Unión y la Corte.



2020 AGOSTO. El morenista Alejandro Rojas Díaz-Durán denuncia a García Cabeza de Vaca por el delito de en-

riquecimiento ilícito, por más de 951 millones de pesos, y asegura que ese dinero proviene de vínculos del panista con el Cártel del Golfo.



2021 FEBRERO. La FGR solicita a la Cámara de Diputados el desafuero de García Cabeza de Vaca, tras acusarlo de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal. Con base en las acusaciones de Rojas Díaz-Durán, la UIF, a cargo de Santiago Nieto, presenta dos denuncias que darían pie a las indagatorias. Se asegura que del 2000 a la fecha el panista y sus familiares adquirieron 20 inmuebles en México y EU por 10 millones de dólares.

ABRIL. El pleno de la Cámara de Diputados desafuera y quita del cargo a García Cabeza de Vaca para vincularlo a proceso por el delito de defrau-

dación fiscal, pero minutos después es repuesto en su cargo por el Congreso de Tamaulipas.

MAYO. El caso llega una semana después a la Corte, luego de que el Congreso tamaulipeco presentara una controversia para que suspendiera los efectos del desafuero. El Ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá resuelve que el Gobernador sigue protegido contra posibles acciones penales de las autoridades federales. Pese a la resolución de la Corte, un juez federal ordena la aprehensión del Gobernador por los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero. Además, la UIF congela las cuentas del Mandata-

rio y otras 36 personas físicas y jurídicas, ante la presunción de lavado de dinero.

2022 JUNIO. Los tamaulipecos salen a votar por su próximo Gobernador y eligen al morenista Américo Villarreal, en una contienda que llega a Tribunales. Además el Congreso local pasa a manos de Morena. El Congreso, aún controlado por el PAN, modifica un artículo de la Constitución local para que García Cabeza de Vaca pueda concluir su mandato el 30 de septiembre pese al desafuero que enfrenta.

OCTUBRE. Cinco días después de que García Cabeza de Vaca dejara el cargo, un

juez federal ordena su aprehensión de nueva cuenta por el delito de delincuencia organizada. Se presume que el panista está en Texas y no en Tamaulipas.

2023 MARZO. Por violaciones al debido proceso, un juez federal instruye cancelar la orden de aprehensión girada en contra del ex Gobernador García Cabeza de Vaca por los delitos de delincuencia

organizada y lavado de 421 millones de pesos en la venta de un departamento en Santa Fe.

Ese mismo día, el panista reaparece públicamente y asegura que fue víctima de persecución política.



El abogado Javier Coello Trejo dio una conferencia de prensa donde anunció las denuncias emprendidas por Francisco García Cabeza de Vaca, ex Gobernador panista de Tamaulipas, en contra de Santiago Nieto y Américo Villarreal.